

Association professionnelle technique agricole et maréchaux-ferrants – réunion des présidents 2013

« Nous nous trouvons toujours face à d'importantes décisions »

Les présidents de branche se sont une nouvelle fois réunis à Lucerne. Ils représentaient pour la première fois deux associations, l'Association suisse des maréchaux-ferrants ayant été créée depuis la dernière rencontre. L'événement du 8 mars a permis aux plus de 60 participants d'échanger informations et idées.

C'est le président de l'association, Hanspeter Hofer, dont les réflexions nous obligent à prendre en permanence des décisions, qui a ouvert cette réunion. Il a d'ailleurs fait part de certaines décisions concrètes relatives au personnel : Christoph Andenmatten, juriste et jusqu'ici directeur adjoint, succédera à Gregor Saladin au poste de directeur de l'USM. Christian Krieg succédera quant à lui à Siegfried Daunder au sein des maréchaux-ferrants. D'autres décisions sont en suspens : après échéance de son second mandat, Hanspeter Hofer n'exercera plus la fonction de président fin 2013 et Ruth Merz, la responsable du département Finances, ne pourra plus exercer sa fonction après cinq mandats.

Peter Aebscher, le nouveau responsable de l'Association professionnelle technique agricole, a affirmé devant l'assemblée qu'il avait obtenu la confirmation d'être actif au sein d'une association qui se distingue par son innovation, son ouverture et des liens étroits avec ses membres, autrement dit les clients. Il est convaincu que les métiers de l'artisanat vont à l'avenir de plus en plus regagner en estime.

Ruth Merz a informé les personnes présentes que l'association professionnelle et le Centre de formation d'Aarberg ont une nouvelle fois atteint le résultat global budgétisé. Pour la deuxième fois en 2012, l'activité école et cours du CFA a été présentée séparément et Ruth Merz s'est réjouit de constater qu'elle peut être financièrement autonome.

Il y a eu d'autres informations et exposés sur les prestations de l'association, notamment la manifestation, le séminaire « Dossier d'urgence pour les chefs d'entreprise » ou le sondage salarial et économique 2013. Christoph

Andenmatten a quant à lui fait un exposé sur le thème de la garantie. Toutes ces questions et détails juridiques ont naturellement soulevé quelques interrogations auxquelles il a pu répondre immédiatement. En ce qui concerne l'état actuel de la nouvelle Convention collective nationale de travail qui entrera en vigueur en 2014, il a fait part de quelques nouveautés importantes.

Paul Andrist a parlé du niveau d'avancement du projet d'extension du CFA, intitulé WBZplus. Ce thème avait déjà fait l'objet d'une vive discussion il y a un an. Le projet est en bonne voie, la prochaine étape est un concept de formation en construction métallique et un cours-pilote pour les chefs d'atelier en construction métallique est prévu pour 2014. Enfin, Paul Andrist a présenté Q4europe, une plate-forme en ligne interactive qui doit permettre de faciliter le recrutement de collaborateurs et l'identification de postes.

Après le repas de midi, les deux associations se sont séparées afin de développer les thèmes spécifiques à chaque branche. Les techniciens agricoles ont d'abord abordé le thème de la sécurité des véhicules à vitesse limitée. La demande des enseignants d'écoles professionnelles relative à une durée d'apprentissage plus courte a suscité de nombreuses discussions.

Les maréchaux-ferrants ont également débattu au sujet de la formation de manière animée et critique. Ils ont ensuite discuté de la manière dont ils peuvent favoriser l'échange d'informations et la cohésion entre eux. Des cours, des séminaires régionaux et des soirées thématiques ont été suggérés et sont déjà en partie mis en place avec succès. Le compte rendu détaillé est disponible dans le bulletin.

■
Rob Neuhaus

Wiederum trafen sich die Fachpräsidenten in Luzern zur Tagung. Erstmals vertraten sie zwei Verbände – seit dem letzten Treffen wurde der Schweizerische Hufschmiedeverband gegründet. Die über 60 Teilnehmer nutzten den Anlass am 8. März für einen regen Informations- und Gedankenaustausch.





Fachverband Landtechnik und Hufschmiede – Fachpräsidententagung 2013

«Wir stehen immer wieder vor wichtigen Entscheidungen»

Mit seinen anregenden Überlegungen dazu, dass uns Entscheidungen immer wieder fordern, eröffnete Verbandspräsident Hanspeter Hofer die Tagung. Einige Personalentscheide machte er konkret bekannt: Nachfolger von SMU-Direktor Gregor Saladin wird der Jurist Christoph Andenmatten – bisheriger stv. Direktor. Christian Krieg übernimmt die Nachfolge von Siegfried Dauner bei den Hufschmieden. Weitere Entscheide stehen an: Hanspeter Hofer wird nach Ablauf der zweiten Amtsperiode als Präsident Ende 2013 nicht mehr antreten und Ruth Merz, die Leiterin des Ressorts Finanzen, kann nach fünf Amtsperioden nicht mehr antreten.

Peter Aebscher, der neue Leiter Fachverband Landtechnik, bekräftigte gegenüber der Versammlung, dass er die Bestätigung erhalten habe, bei einem Verband tätig zu sein, der sich durch Innovation, Offenheit und eine starke Verbundenheit mit seinen Mitgliedern – also den Kunden – auszeichnet. Er sei der Überzeugung, dass die handwerklichen Berufe in Zukunft wieder vermehrt an Wertschätzung gewinnen werden.

Ruth Merz konnte den Anwesenden mitteilen, dass der Fachverband und das Bildungszentrum Aarberg das budgetierte Gesamtergebnis einmal mehr erreicht haben. Zum zweiten Mal wird 2012 der Schul- und Kursbetrieb im BZA separat ausgewiesen, und Ruth Merz stellte erfreut fest, dass er finanziell eigenständig wirtschaften kann.

Weitere Informationen und Referate gab es zu Dienstleistungen des Verbandes, so die Veranstaltung, das Seminar «Notfallordner für Unternehmer» oder die Lohn- und Wirtschaftsumfrage 2013. Christoph Andenmatten referierte über das Thema Garantie und Gewährleistung. Wie bei so vielen rechtlichen Angelegenheiten und Feinheiten gab es auch hier einige Fragen, die er umgehend beantworten konnte. Zum Stand des neuen Landesgesamtarbeitsvertrags, der per 2014 in Kraft tritt, konnte er von einigen wichtigen Neuerungen berichten.

Unter dem Namen WBZplus berichtete Paul Andrist über den Stand der BZA-Erweiterung. Das Thema war vor Jahresfrist noch heiß diskutiert worden. Das Projekt ist auf Kurs, als

nächster Schritte erfolgt ein Ausbildungskonzept Metallbau und für 2014 ist ein Pilotkurs für Metallbau-Werkstattleiter geplant. Schliesslich präsentierte Paul Andrist Q4europe, eine interaktive Internetplattform, die mithelfen soll, die Mitarbeiterrekrutierung und Stelleneruierung zu erleichtern.

Nach dem Mittagessen trennten sich die beiden Verbände für ihre branchenspezifischen Themen. Bei den Landtechnikern ging es zuerst um die Sicherheit bei Fahrzeugen mit beschränkter Höchstgeschwindigkeit. Zu Diskussionen führte dann die Forderung von Berufsschullehrern nach einer verkürzten Lehre.

Auch die Hufschmiede befassten sich angeregt und kritisch mit der Ausbildung. Weiter besprachen die Hufschmiede, wie sie den Informationsaustausch und den Zusammenhalt untereinander fördern können – Kurse, regionale Seminare, Abendhöcks wurden vorgeschlagen und werden zum Teil bereits mit Erfolg durchgeführt.

Lesen Sie den ausführlichen Bericht im Bulletin. ■

Rob Neuhaus